

TRAS ESCAPAR DE LA DETENCIÓN

# A casi un mes del crimen de médico segundo involucrado se mantiene prófugo

LIONEL VARELA Á. / La Serena

Sin resultados positivos sigue la búsqueda del segundo implicado en el homicidio de Nicolás Pinochet García (36), médico cirujano de profesión que fue hallado sin vida la tarde del jueves 11 de julio, en un sitio eriazo en La Serena.

Cabe recordar que, a raíz de las primeras diligencias, un sospechoso fue arrestado mientras que otro se encuentra prófugo. Ambos sujetos, de nacionalidad venezolana, están acusados de ser los autores del brutal crimen del profesional, quien solo días antes había intentado quemar el CESFAM Emilio Schaffhauser.

Cabe recordar que, en menos de 24 horas desde el hallazgo del cuerpo – la noche del viernes 12 – la PDI detuvo a uno de los presuntos homicidas, identificado con las iniciales C.T.A.L. El ciudadano venezolano de 24 años, quien se encuentra en situación migratoria irregular, se desempeñaba como “plumillero” y fue formalizado por el delito de violación con homicidio, decretándose en su contra la medida cautelar de prisión preventiva.

## INVESTIGACIÓN COMPLEJA

Para los expertos en seguridad, como el exfiscal regional Adrián Vega y el general (R) de Carabineros, Jorge Tobar, el no contar con ningún tipo de antecedentes de sujetos extranjeros hace la investigación muy compleja. En efecto, el exfiscal insistió en que la realidad investigativa de personas que están de forma ilegal en el país y que no cuentan con registros fotográficos, biométricos (de huellas o reconocimiento facial) es muy difícil. “Ellos salen del país y vuelven a ingresar sin que se sepa. Eventualmente, podrían participar en diferentes lugares, en tiempos distintos, y arrojar la misma huella digital o perfil bioquímico (ADN) sin que sepamos quién es. La problemática se superaría con modificaciones legales para efectuar controles de identidad precisos y no discriminatorios a fin de levantar toda esta data”, manifestó Vega.

El abogado sostiene que esto debería aplicarse para todas las personas de cualquier nacionalidad, permitiendo así, la trazabilidad de las personas que circulan en el país.

## NADIE ES INVISIBLE

Por su parte, el experto en seguridad,



CRISTIAN SILVA

El pasado sábado 13 de julio, el único detenido de 24 años fue formalizado por el delito de violación con homicidio, decretándose la medida cautelar de prisión preventiva en su contra.

**Expertos en seguridad sostienen que los casos en que están involucrados extranjeros con ingreso irregular hacen que la investigación sea muy compleja al no contar con sus antecedentes. Sin embargo, destacan la experiencia y técnicas de las fuerzas policiales del país para poder dar con el paradero de estos sujetos.**

Jorge Tobar, explicó que, al analizar el problema que se genera al no contar con información básica de las personas que ingresan al país, ello debe ser leído a partir de dos conceptos: invisibilidad y plena identificación.

“Cuando hablamos de invisibilidad, nos referimos a aquellas personas que son invisibles para el Estado; el Estado no sabe que existen, puesto que no se han sometido a ningún censo biométrico. Por el contrario, cuando se someten a éste, quedan plenamente identificados. La biometría abarca toda la información que existe sobre una persona, incluyendo la identificación numérica que el Estado le entrega a través de la cédula de identidad. Por ejemplo, el año pasado el gobierno llevó a cabo una biometría voluntaria para todos aquellos que hayan ingresado al país de forma irregular, y fue bastante exitosa”, sostuvo el exgeneral.

Sin embargo, Tobar señala que algunos de ellos, los que no participaron – aunque no son todos – son precisa-

mente personas que pudieron haber ingresado al país por cuestiones de crimen organizado o que cometen delitos comunes y no desean ser identificados por cuestiones “tácticas”.

Ahora bien, el experto indica que no siempre son totalmente invisibles, ya que las policías desarrollan sistemas y procedimientos para recabar el máximo de información a través de lo que se llama una “biometría básica”. “Es decir, cuando se sabe que una persona es invisible para el Estado, se comienza un empadronamiento de los testigos del hecho delictuoso o de personas que la conocen, porque nunca nadie es totalmente invisible. Siempre hay alguien que puede aportar algún dato sobre esa persona. A partir de esos datos, que pueden ser pocos, se levanta una biometría básica que permite a las policías obtener una identificación básica”, afirma el exgeneral de Carabineros.

En ese contexto, Tobar sostiene que esta información obtenida se envía a todos los dispositivos, y es-

pecialmente a los pasos fronterizos. También se entrega a los sistemas de informantes que las policías tienen, y a través de esos sistemas, se va recabando información respecto de dónde pudiera estar esta persona.

## CLAVES DEL CASO

Cabe recordar que, durante la audiencia de formalización, un testigo clave del hecho, pareja del único detenido, relató cómo los dos venezolanos y Nicolás, se dirigieron a un sitio eriazo donde supuestamente se vendía droga, mientras la mujer se fue a la casa – que compartía con el imputado – con el parlante y la bolsa con ropa que el médico había sacado de su casa.

Media hora después, los sujetos llegaron al domicilio, ubicado en calle Hortensia Bustamante, pero sin Nicolás. La testigo afirma que, uno de ellos, tenía sangre en los pantalones, tras lo cual, su pareja habría confesado el crimen. “¿Quieres saber la verdad? Lo matamos”.

Actualmente, la PDI se encuentra efectuando diligencias para dar con el paradero del segundo implicado, quien habría escapado saltando por una pandereta el mismo día que los funcionarios policiales llegaron a la vivienda en donde alojaba.

La búsqueda de su paradero que efectúan los funcionarios policiales es compleja, pues el prófugo se encontraba de manera irregular en el país.